

„Rush-Hour des Lebens – Familie.Beruf.Generationen“

Ein Symposium des Bundesministeriums für Familien und Jugend

Donnerstag, 10. September 2015, 9:30 – 16:00 Uhr
(Einlass & Begrüßungskaffee ab 9:00 Uhr)
Aula der Wissenschaften, Wollzeile 27A, 1010 Wien

VORMITTAG

09:30 – 9:45

Begrüßung und Interview

Dr. Sophie Karmasin, Bundesministerin für Familien und Jugend

09:45 – 10:05

Keynote:

Mehr Familienfreundlichkeit in der Wirtschaft – was Verhaltenswissenschaften dazu beitragen können

Prof. Dr. Martin G. Kocher, Ludwig-Maximilians-Universität München

10:05 – 10:40

Keynote:

Kann man menschliches Verhalten wirklich ändern? Beispiele evidenz-basierter Familienpolitik

Mag. Gerhard Fehr, CEO & Managing Partner von FehrAdvice & Partners AG

10:40 – 12:35

Workshops

- ♥ Vereinbarkeit von Familie und Beruf – Familienfreundliches Arbeitsumfeld – Standort- und Wettbewerbsfaktor Familienfreundlichkeit
- ♥ Zusammenleben verschiedener Generationen – Familienzeit
- ♥ Partnerschaftlichkeit – Familienmodelle
- ♥ Digitalisierung in der Familie

PROGRAMM

MITTAG

12:35 – 13:45 Mittagessen

NACHMITTAG

13:45 – 14:15 Präsentation der Ergebnisse aus den Workshops

14:15 – 14:35 **Impulsgespräch:**
Familienpolitik und der Einfluss auf Innovationskraft
Dr. Jens-Uwe Meyer, MBA, Die Ideeologen - Gesellschaft für neue Ideen mbH

14:35 – 15:35 **Podiumsdiskussion:**
Nachhaltige Familienpolitik – Perspektiven, Allianzen und Herausforderungen
Dr. Sophie Karmasin, Bundesministerin für Familien und Jugend, diskutiert mit

- ♥ Dkfm. Frank Hensel, REWE International AG (angefragt)
- ♥ Prof. Dr. Martin G. Kocher, Ludwig-Maximilians-Universität München
- ♥ Dr. Jens-Uwe Meyer, MBA, Die Ideeologen - Gesellschaft für neue Ideen mbH
- ♥ Mag. Andreas Schmidlechner, McDonald's GmbH
- ♥ Bürgermeisterin Maria Skazel, Gemeinde St. Peter im Sulmtal

15:35 – 16:00 **Diskussion mit dem Publikum und anschließend**
Verabschiedung und Ausblick
Dr. Sophie Karmasin, Bundesministerin für Familien und Jugend



Es wird angestrebt, die Veranstaltung nach den Kriterien des Österreichischen Umweltzeichens für Green Meetings/Green Events auszurichten. Die Anreise mit öffentlichen Verkehrsmitteln wäre uns daher ein großes Anliegen. Vielen Dank!

